
No.3026

2023 － 24 年度　　国際ロータリー会長テーマ
『世界に希望を生み出そう』
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川崎北ロータリークラブ会長テーマ
『希望と夢を、ロータリーから！』

会長　　帯谷 昌充
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第 3026例会	 令和 5年 8月 2日（水）
　（本年度第 5回）

点　鐘 帯谷昌充 会長

司会と斉唱 峯岸雅宏 副会場監督
生垣繁 ソングリーダー
　「君が代」並びに「奉仕の理想」

出席報告 宮崎秀樹 出席委員

会員数	47 名 出席	26 名 欠席	21 名

　（対象外	5 名） 出席率	61.90%

前々回訂正 欠席	19 名 MAKE	UP	2 名

　（対象外	6 名） 訂正出席率	73.17%

お客様紹介 帯谷昌充 会長
川崎中原 RC　細田研 様
川崎中原 RC　都倉八重子 様
東京西 RC　藤田茂樹 様
米山奨学生　鄭雨薇 様

奨学金贈呈 帯谷昌充 会長
帯谷昌充会長より、鄭雨薇（テイ・ウビ）さんへ米山記念奨学金
の贈呈が行われました。
鄭雨薇さんからは 1ヶ月の近況報告が行われました。

会長報告 帯谷昌充 会長
１．	2024-25 年度会長を指名するための、指名委員会委員の
選任をさせていただきました。大塚会員と松田会員を理
事会で推薦しました。

２．	11 月 1日の例会ですが、こちらの会場が急遽使えないこ
とになりました。会場変更ということで考えております
ので、決まりましたらご連絡させていただきます。

幹事報告 妻鹿琢生 幹事
1.	地区からの来信
2023-24 年度 RLI（ロータリーリーダーシップ研究会）開催のご
案内が届いております。
今年度は 9月を「地区ＲＬＩ月間」とし、すべてのＲＬＩの課程
を 9月に開催。
パートⅠ / Ⅱは、平日に 3回に分けて Zoom 開催、パートⅢは、
9月 24日 ( 日 ) 聖光学院にてリアル開催
※	詳細は、8/1 送信のメールにてご確認下さい。Google フォーム
でのご登録となります。

2.	活動計画書をお送り頂きましたので回覧いたします。
川崎南 RC、川崎百合丘 RC
3.	他クラブ会報の回覧はございません。
4.	他クラブ例会臨時変更

●川崎中 RC
　8 月 8 日⇒ 8月 10 日 ( 木 )　JFE スチール工場見学 14：30	
　夕食交流会 17：00
　8月 15日 ･22 日 ( 火 )　休会
●川崎大師 RC
　8月 9日 ( 水 )　休会
●川崎とどろき RC
　8月 14日 ･21 日 ( 月 )　休会
●川崎高津南 RC
　8月 14日 ( 月 )　休会
　8月 28日⇒ 27日 ( 日 )　移動例会	ブレイキン大会主催
●横浜あざみ RC
　8月 16日 ( 水 )　休会
　8月 30日 ( 水 )　壱語屋　たまプラーザ店　点鐘 17：30
5.	例会案内
　8月 9日 ( 水 )・16 日 ( 水 )　	休会
　8月 23日 ( 水 )　通常例会　点鐘 12：30
　8月 30日 ( 水 )　夜間例会　点鐘 18：00
　於：二子玉川エクセルホテル東急

委員会報告
松田卓也 親睦委員長
①	夜間例会は、8月 30 日に行なう予定です。当日は妻鹿幹事の
奥様とご友人の方で、歌と演奏をしていただく予定です。
②	移動例会は、9月 13 日に石和温泉の「ホテルやまなみ」で行
う予定です。出欠連絡がまだの方は連絡をお願いいたします。

峯岸雅宏 社会奉仕副委員長
①「ダメ。ゼッタイ。」募金は、25,000 円が集まっております。
②	「世界こども絵手紙展」ですが、社会奉仕委員会だけでは人数
が足りないので、他の会員方にもお声がけをして、実行委員会
を発足することになりました。
③川崎鈴虫祭り、本日の例会で協賛金をお渡しいたします。
④中原防犯協会への防犯グッズ寄贈の協賛依頼が承認されました。
松山直樹 青少年奉仕委員長
①	インターアクトを提唱しております、横浜あざみ野 RCの例会
が 8月 20 日に行われます。前回は 2人参加させていただきま
した。皆様にも一度インターアクトの例会に参加していただき
たいと思います。
②	今年度鈴虫祭りに、参加をしていただけるのか、何人が来てい
ただけるのか、8月 20日の例会で確認をしてきます。
③	社会奉仕委員会の「世界こども絵手紙展」に、青少年奉仕委員
会も協力させていただくことになりました。

お祝い 生垣繁 親睦委員
8 月祝事：おめでとうございます！

	● 会員誕生日
小澤秀昭	会員　上山剛志	会員　野口隆一	会員　
妻鹿琢生	会員　色摩和恵	会員
	● 配偶者誕生日
朝山香	様



● 結婚記念日
高橋純司	会員　末永直	会員

● 入会記念日
大塚正一	会員

IAC サマーミーティング
例会日と同日に行われた IAC サ
マーミーティングに、半澤会員、
戸川会員、加瀬会員、大塚会員
の 4名で参加してきました。映
画「Breath」を鑑賞してきました。
この映画はポリオに罹患した成
人男性の、その後の人生、家族
の苦しみなどを切々と訴えてく

る内容で、若い世代の高校生たちにポリオの恐ろしさを教えてく
れたと思います。

卓話 柳澤信夫 会員
今日は松本市及び翌年の東
京地下鉄におけるサリン中
毒事件についてお話しした
いと思います。この事件に
関しては、企業における対
策についても各テレビ局で
取り上げられ、特集されま

した。その中に、TBS の「一番だけが知っている」という番
組がございます。これは松本サリン事件と地下鉄サリン事件
に焦点を当てたもので、ビデオをご覧いただく前に、簡単に
説明させていただきます。

最初のサリン事件は 1994 年に発生しました。約 30 年前の
出来事です。ちょうど梅雨時でした。この事件は、松本市で、
梅雨時の深夜に裁判官事務所が標的とされ、サリンが散布さ
れました。これが松本サリン事件です。続いて翌年の 3月 20
日、この日は月曜日の朝でラッシュアワーでありましたけれ
ども、霞ヶ関へ向かう地下鉄の中にサリンを散布するという、
地下鉄サリン事件が起こります。その時にどういう対応をし
たのかということをまとめたものが、このビデオ番組です。
このスライドは松本市の地図が表示されており、事件が発生
した場所が示されています。この広場から 6月 27 日の夜 11
時頃に、濃度 70% という高濃度のサリンを散布されました。
犠牲者 7人。梅雨時期の蒸し暑い夜であったということもあ
り、アパートでは若い人たちが窓を開けて勉強していて、机
に座ったままで死んでいる方も居られました。翌年の 3月 20
日、今度は月曜朝のラッシュアワー時に、霞ヶ関行きの地下
鉄車両内でサリンが散布され、十数人の方が亡くなり、5,000
人以上が被害に遭われました。
次のスライドは地下鉄サリン事件の図が表示されております。
こちらが霞ヶ関です。犯人は霞ケ関へ行く地下鉄の 5両の車
両の中で、ビニール袋に入ったサリンを傘の先で突いて、地
下鉄の中にサリンを放出させました。松本市よりも大きな被
害となりましたが、毒物の濃度は 30% と松本市よりも低く、
その場で亡くなった方は 2名というふうに聞いております。
30% の濃度と言うことですが、最終的には十数人が亡くな
り、病院を受診した被害者は 5,000 人を超えたということで
す。このスライドは幾つかの場所での、被害者救出活動の写
真を集めたものでありますけれども。ともかく被害者は、息
が苦しい、涙が出る、眼前が暗くなる、下痢をする。いろい
ろな症状を訴えたわけであります。

3月 20 日の月曜日は、信州大学の卒業式でした。そして卒
業式の始まる前に、このような事件が起こったと、ある報道
機関から、私の秘書のところに情報が来ました。色々な情報
の中で、縮瞳が常に強い人たちがいるということや、他のこ
ともあわせて、これはサリンの可能性が極めて高いと判断し、
聖路加病院をはじめとして多くの機関に対して情報を提供し
ました。実はこの 3月 20 日という日がたまたま、その前の
年に発生した松本サリン事件の報告書が全部まとめ終わった
日でもありました。症状や、治療、患者さんのメモ、そういっ
たものをまとめたものが手元にありました。その中から必要
なデータを抜き出して、聖路加病院を中心とする首都圏の病
院に対して情報を提供しました。その結果ですね。聖路加病
院を初めとして多くの医療機関で、治療のうえで助かったと、
あとで感謝をされたということがありました。

国際的にも反響があり、事件と同じ年の 7月に米国のボルティ
モアで開催された対策国際会議に招待され、松本サリンや地
下鉄サリンの治療対策について報告を致しました。
私の発表が終わったときに、スタンディングオベーションで
評価をしてくれました。その時にアメリカ政府から表彰状も
いただきました。
翌年の 1996 年にはアトランタオリンピックが開催されまし
た。医療スタッフは腰にサリン中毒の救急キットを携帯して
おり、万全の対策がとられました。
これからご覧いただくビデオは編集がされていないかとも思
いますけれど、時間が許す限りご覧下さい。

ニコニコリポート 丸山久 副会場監督

東京西 RC：藤田茂樹 様
初めてメイクアップをさせて頂きます。以前、この地区に在籍
をさせて頂きました。

川崎中原 RC：都倉八重子 様
本日は、柳澤先生の卓話を楽しみにして参りました。よろしく
お願い致します。

川崎中原 RC：細田研 様
本日は、宜しくお願い致します。

帯谷昌充 会長、大塚正一 副会長、妻鹿琢生 幹事
東京西 RC 藤田さん、川崎中原 RC 細田さん、都倉さん、よう
こそお越し頂きました。8月第 1例会暑いですが、楽しくいき
ましょう。柳澤先生、本日は宜しくお願いいたします !

プログラム委員会：横山芳春 君
本日は、柳澤先生が「サリン事件」に関して TV 出演された
VTR をもとに卓話をお願いしております。柳澤先生宜しくお願
いいたします。

SAA： 峯岸雅宏 君、丸山久 君
本日の柳澤先生の卓話楽しみにしております。よろしくお願い
します。

青少年奉仕委員会：松山直樹 君、クルーズ由美子 君
柳澤先生の卓話、楽しみにしておりました。よろしくお願い致
します。

ビール同好会：柳澤信夫 君、生垣繁君、洪征治 君、
宮崎秀樹 君

昨日はすごく雷雨でしたネ !!	朝の晴れた空にうろこ雲が見え
ました。少し涼しく、秋の気配を感じました。本日は我らビー
ル同好会重鎮の柳澤先生のサリン特定の貴重なビデオ放映です。
宜しくお願いします。


